

# Lanza fondo de rescate permanente la zona euro

- El Mecanismo Europeo de Estabilidad de inicio contará con 500 mil millones de euros
- España podría ser el primer país en utilizarlo, pero quizá por el momento no lo necesite

LUXEMBURGO, Luxemburgo. (Reuters y EFE).- Los ministros de Finanzas de la zona euro lanzaron su fondo de rescate permanente, conocido como Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) de 500 mil millones de euros, pero dijeron que España, que se espera sea el primer país en utilizarlo, está dando pasos para poner a punto su economía y que al menos por ahora no necesita un rescate.

En la llegada a una reunión en Luxemburgo también pactada para discutir sobre la situación de Grecia

y diferencias sobre cómo recapitalizar los tambaleantes bancos europeos, el ministro de Finanzas de Alemania, Wolfgang Schäuble, dijo que Madrid había dejado en claro que no quería asistencia.

“España no necesita un programa de ayuda (...) está haciendo todo lo necesario en política fiscal y reformas estructurales”, expresó Schäuble, reiterando un argumento que ha planteado repetidamente en las últimas semanas.

VEA: *FITCH...* 3A

## Fitch otorgó la máxima nota crediticia a la deuda a largo y corto plazo del fondo de rescate

VIENE DE LA PÁGINA 1A

“España tiene un problema con sus bancos como consecuencia de la burbuja inmobiliaria de los últimos años. Es por eso que España tiene ayuda (de la UE) con la recapitalización bancaria”, agregó.

El ministro de Finanzas de Luxemburgo, Luc Frieden, siguió la misma línea que su colega alemán, pero añadió que si España pidiera un rescate por encima de los hasta 100 mil millones de euros ya destinados a la recapitalización bancaria, sería examinado.

Además de las necesidades financieras de España, la reunión también sería destinada a discutir las metas de presu-

puesto presentadas por Madrid el mes pasado, los cuales aún deben ser refrendadas por la Comisión Europea.

La comisión publicará su pronóstico económico semestral el 7 de noviembre y algunas autoridades han dicho que puede concluir que España no cumplirá los objetivos de su presupuesto, que se basa en una contracción de la economía de sólo 0.5 por ciento para el año próximo.

El pronóstico del FMI de una contracción de la economía española de 1.2 por ciento podría ser revisado todavía más a la baja hoy.

La evidencia de que España no cumplirá sus metas seguramente perjudicará la confianza de los mercados

y aumentarán los costos crediticios de Madrid, que actualmente rondan un manejable 5.75 por ciento. Rendimientos a 10 años por sobre 6 por ciento en un periodo sostenido podría forzar un pedido de ayuda.

“Creo que debemos hacer frente a la solicitud cuando se produzca, pero por ahora el Gobierno español está emprendiendo reformas que van por el camino correcto”, dijo Frieden.

Los ministros de Finanzas de la zona euro acordaron en junio otorgar a los bancos españoles un rescate de hasta 100 mil millones de euros.

Al igual que sobre España, los ministros también tratarán la situación de Grecia, donde continúan las inten-

tas negociaciones entre el Gobierno y la troika conformada por la UE, el FMI y el BCE sobre los recortes presupuestarios para 2013 y 2014.

Sin embargo, el presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, dijo que los avances sobre Grecia, retrasada en su segundo programa de rescate, no se producirían hasta que la troika termine un informe sobre la situación de la deuda del país.

Al respecto, la agencia de calificación de riesgo Fitch otorgó la máxima nota crediticia a la deuda a largo y corto plazo del fondo de rescate permanente.

Las perspectivas de la calificación de riesgo del MEDE son además “estables”, anunció la agencia en un co-

municado con motivo de la primera reunión del consejo de Gobierno del fondo de rescate celebrado al margen del eurogrupo.

De esta manera, el fondo de rescate de la eurozona, que dispondrá de una capacidad de intervención de 500 mil millones de euros, gozará de la nota “AAA”, más conocida como “triple A” para la deuda a largo plazo y del “F1+” para las de corto.

Fitch explica su decisión con los “excepcionalmente fuertes mecanismos para recabar capital” de los Estados miembros de la eurozona, y el “sistema de alerta temprana” que permite gestionar adecuadamente y con prontitud las necesidades de capital.